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 小学校  施設一体型の義務教育学校へ 

一藍東学園芥見東小学校校長・山田 哲也さん 

本校の教育活動にご尽力いただいた地域の皆様方

にはまずもって感謝申し上げます。本校は令和８年４月

に施設一体型の義務教育学校として開校します。義務

教育学校とは、芥見東小学校・藍川東中学校を一つの

学校形態、一つの教職員組織とし、９年間の教育課程

を柔軟に編成し、一貫教育を推進するものです。 

教科担任制の充実、きめ細やかな指導、複数の教員

による児童の成長の見守り、異学年交流の日常化、児

童生徒の社会性の育成を目指しています。 

芥見東小学校の校舎を改修して、小学校１年生から

中学校３年生までが一緒に学ぶことまでは決まっていま

す。それ以外のことはこれから児童生徒・保護者・地域

の方と共に昨年度の学園名のように話し合っていくこと

になります。今までも、「ハートルーム活動」「ごみゼロ運

動」「山田川清掃」「地域ふれあい活動」「防災訓練」等

を藍川東中学校と協力して行ってきました。今まで以上

に義務教育の９年間で地元を愛し、大切にする地域社

会人としての基礎を培うことができたらと考えています。

今後とも本校の学校運営にご協力をお願いいたします。                          

                              □■ 

 

 中学校  「新しい学校の形」に夢を抱く 

一藍東学園藍川東中学校校長・古田 浩章さん 

日頃から、地域の皆様方には、児童生徒のために、

安全の見守りや地域活動でのご支援を賜り、心から感

謝申し上げます。地域の皆様のおかげをもって、児童

生徒は、人とのかかわりを楽しみ、人とのかかわりからた

くさんのことを学び、日々成長させていただいています。 

さて、令和４年度末、岐阜市からこれからの藍東学園

（芥見東小学校・藍川東中学校）の在り方について、「義

務教育学校」という新しい学校の形が示されました。児

童生徒数の減少が大きな要因ではありますが、それ以

上に、地域の皆様方の、常に学校とそこで生活する児

童生徒を支えていただいている強固な基盤が、新しい

形に向かわせたと思っています。 

新しい学校は、小学校１年生から中学校３年生までが

同じ校舎で生活します。ひと昔前で言えば、９人の兄弟

姉妹が一緒に生活するイメージです。兄姉は下の子を

気遣う優しさをもち、弟妹は上の子に憧れをもつ。異年

齢の活動が、学校生活の様々な場面で作用し、子ども

たちの成長を後押ししていくことを想像すると、令和８年

度の開校がとても楽しみになります。地域の皆様の温か

い眼差しをいただきながら、児童生徒が伸び伸びと成

長していく１年になることを期待する４月です。新年度も

藍東学園をどうぞよろしくお願いします。      □■ 

 

 スポ少  スポーツに取り組める環境を 

一スポーツ少年団団長・安藤 祥宏さん 

昨年より芥見東小学校スポーツ少年団団長をしてお

ります安藤祥宏と申します。ここ最近はコロナウイルス感

染症に対する社会活動の制限は緩和の方向で調整が

進んでおります。現在、我々スポーツ少年団では野球

部・バレーボール部・空手部・剣道部の 4つの部が存在

しております。年々、地域の子どもの数が減ってきており

団員数も減少傾向に歯止めが利かず厳しい状況が続

いております。新しい団長に代わったこの時期だからこ

そ、本年度は保護者の方々の意見を幅広く伺い、より多

くの団員が活動参加しやすい形態へ変化していきたい

と考えております。例えばお茶当番を廃止したり、休み

たいときに休めるようにしたり、新たに作って欲しい部活

を立ち上げたり…。この地域の子どもが笑顔で元気よく

スポーツに取り組める環境をつくり、地域に活気を与え

ていきたいと考えております。             □■ 

 

 小学校  食育講座を通じて学んだこと 

一芥見東小学校６年１組・平林 優花さん 

１月２４日火曜日に、所浩史さんという岐阜市内で菓

子店「プルシック」を営むパティシエの方が、小学校に来

てくださいました。大人気の「所プリン」作りの実演や、作

る時のポイントを教えてくださいました。バニラビーンズ

の香りの違いも体験させていただき、種類によって香り

が全然違うことが分かって、びっくりしました。また、自著

「とことん、『１点だけ』突き抜ける」から、所さんの人生を

ふり返りました。そして、私達に「なにか１つ得意なものを

つくりましょう。１つの得意なものがあると、他のものにも

挑戦しやすくなる。」と話してくださいました。所さんの話

を聞き、１つのことに全てをかけるすばらしさと、料理を

工夫し作る楽しさを学びました。私も、所さんのように何

かに自信を持ち、楽しく人生を生きたいと思いました。 

                              □■                                                 

http://akutamidorittko.web.fc2.com/
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 小学校  食育講座を通して学んだこと 

一芥見東小学校６年２組・中村 美嘉さん 

コロナでなかなか行事などができてないので今回はと

ても貴重な体験になりました。所さんからプリンの作り方

を教えてもらう前、作るのが難しそうだなと思ったけれど、

教えてもらった後、自分でも作れそうなくらい簡単そうで

家族に作ってみたいと思いました。 

また、所さんのお話の中で「一つのことをずっと続けて

ください。」と話していました。私は小さいころからずっと

英語をならっていて今では英検三級をもっています。正

直もうすぐやめたいくらいだったけれど、所さんのこのお

言葉でこれからも英語をならうことを続けていこうと思いま

した。その他にも、良いことは周りに伝え悪いことは本人

に直接伝えることが大切だとおっしゃっていました。 

私は今六年生です。六年生の最後にもなると友達と

意見がちがうことなどで人間関係がより難しくなっていく

人をたくさんみてきました。このことから人間関係はとても

難しいことが分かりました。これからは人と上手に接して

いこうと思いました。                   □■ 

 

 民生児童委員  挨拶と地域のつながり 

一芥見東民生児童委員協議会会長・篠田 進さん 

藍東学園の小・中学校校長との懇談会で、たびたび

生徒たちの挨拶について話題になります。最近の中学

生は、挨拶が良くなっているね。小学生低学年の児童は

挨拶をしたくても 相手が大人だったりすると、少し不安

になったりまた挨拶する勇気がでないそうです。  

地域の皆様におきましても、道路等で小・中学校生に

会いましたら、見守る気持ちで是非声をかけていただく

よう宜しくお願い致します。  

日常でもっともポピュラーな挨拶は、おはよう・こんにち

は・こんばんは、の三文であります。 【おはよう】はお早く

からご苦労様ですの略で、朝から働く人に向かってねぎ

らいの言葉、 【こんにちは】は今日はご機嫌いかがです

かの略で、お昼に初めて出会った人の体調や心境を気

遣う言葉、【こんばんは】は今晩は良い晩ですねなどの

略だといわれています。 

 あいさつをする、しないは個人が自由に決めてよいこ

とだと思います。また挨拶は強制するものでもありません。

しかし、挨拶を交わすことで生まれる『地域のつながり』

は、子ども・一人暮らし高齢者の見守りや、近所・地域の

支え合いの基礎となる大切なことだと思いますし、挨拶

は、地域の繋がりの気薄化を防ぐ第一歩ではないでしょ

うか。                            □■ 

 自治会連合会  自治会に加入しましょう 

一芥見東自治会連合会 

芥見東自治会連合会では芥見東まちづくり協議会と

連携して、豊かで住みよい

まちづくりを目指し地域の

ために活動しており「敬老

会」「二十歳のつどい」「資

源分別回収」等また、芥見

東まちづくり協議会では「夏まつり盆おどり大会」「市民う

んどうかい」を実施しています。 

また、協働のまちづくりとして防災活動、防犯・交通安

全活動、美化活動を行っています。 

１．防災活動 

阪神・淡路大震災、東日本大震災のような大規模災

害や近年頻発している豪雨災害などが発生した際に

は、地域の人々がお互いを助け合う共助が大きな役

割を果たしています。自

治会連合会では自主防

災隊を結成して、防災

訓練や各種防災グッズ

の備蓄など、いざという

時に備えた活動に取り組んでいます。 

２．防犯・交通安全活動 

地域の防犯力を高めるた

めの地域パトロールや、

児童の登下校時の見守り

活動、防犯灯の設置や管

理など、地域の安全・安

心なまちづくりのため、個

人では対応できない地域での活動を行っています。 

３．美化活動 

毎年春と秋に地域の通

学路、河川や水路、道

路や公園などの共有施

設の清掃活動にも積極

的に取り組んでいます。 

自治会は、地域にお住いの人たちが親睦と結びつきを

深めながら、豊かで住みよいまちづ

くりを目指す私たちの生活で最も身

近な組織です。自治会に加入しまし

ょう。 

入会の申し込みは、各支部の自

治会、芥見東公民館へお問合せく

ださい。                  □■ 

http://akutamidorittko.web.fc2.com/

